

EL PROXIMO CAMPEONATO DE ESPAÑA SE CELEBRARA AQUI

HUELVA, UNA DE LAS PRIMERAS FEDERACIONES ESPAÑOLAS EN EL DEPORTE DE TIRO CON ARCO

Entrevista con José Prieto y José Saavedra, nuestros máximos representantes en este deporte



El tiro con arco es uno de los deportes de más reciente práctica en nuestra provincia. Solamente dos años tiene la Federación Cnubense de Tiro con Arco. A pesar de ello cuenta con dos auténticas figuras tanto a nivel nacional como internacional: José Prieto Escaso y José Saavedra. Este último consiguió recientemente en Munich el título Fita-1.100 a pesar de su juventud, sólo cuenta diecisiete años.

Pero también es importante este deporte en cuanto al número de personas de nuestra provincia que lo practican. ¿A qué se debe este auge? ¿En qué consiste su práctica? Nadie mejor para explicarlo que estos dos componentes del equipo de Huelva en esta modalidad deportiva.

—Ante todo hay que decir que se trata de un deporte olímpico. Dentro de España se celebran campeonatos anuales. Cada Federación organiza sus programas competitivos y es en la Nacional donde se van confirmando las diversas puntuaciones para al final de temporada establecer la correspondiente clasificación.

Es José Prieto quien nos ilustra sobre los pormenores de este deporte.

—¿Tipos de competiciones?

—Tanto en caballeros como en damas hay tres categorías: primera, segunda y tercera y noveles e infantiles. Pueden pertenecer a la tercera categoría todos aquellos deportistas noveles que tiren desde las cuatro distancias; o sea, 90, 70, 50 y 30 metros; ó 70, 60, 50 y 30 en damas. En la segunda categoría todos aquellos arqueros que consigan 650 puntos. Y en la primera los de novecientos puntos. Con una diana de 950 puntos se consigue el título de maestro arquero. Y, por último, el Fita mil; título que se homologa en competiciones internacionales. Yo soy Fita mil y José Saavedra hace escasos meses consiguió en Mu-

torneo a nivel nacional de este deporte como es el Costa de la Luz. En el presente año han sido ochenta y cuatro arqueros los participantes muy por encima de los que normalmente toman parte en los campeonatos de España. Además los triunfos que se consiguen en el Costa de la Luz es de validez internacional al estar homologado en el calendario de las competiciones internacionales.

—¿En cuántas competiciones se ha intervenido?

—Primeramente aquí en Huelva en el Costa de la Luz. Conseguimos un tercer puesto por equipos. En individuales un quinto y un séptimo puestos. Acudimos también al torneo de Mérida en donde quedamos los segundos por equipos; individualmente obtuvimos el segundo y el tercer puestos. En Zaragoza, donde se celebró el campeonato de España de tiro en sala, el séptimo y noveno puestos y el octavo en damas.

Este deporte es totalmente amateur. En Huelva cuenta con una afición grande a pesar del poco tiempo que lleva practicándose.

—¿A qué es debido? —preguntamos a José Prieto.

—Posiblemente se lo debemos en gran parte a ustedes, los informadores de Prensa y Radio que han dado la máxima difusión a cada una de nuestras actividades en pro del fomento de este deporte. Se han organizado competiciones por los pueblos de la provincia a fin de darnos a conocer y sobre todo, la organización del trofeo Costa de la Luz.

—¿Qué cualidades son necesarias para el tiro con arco?

—Ninguna en especial. Buen pulso, tal vez— matiza José Saavedra que también asiste a la entrevista—. Los indicios son duros pero una vez que se consigue la técnica en el uso del arco es cuestión de superarse. Cualquiera puede practicarlo. Es muy

nes ocho campeonatos puntuables para el de España, aparte de los que se organizan con categoría internacional, como puede ser el Costa de la Luz o de los organizados por distintas casas comerciales o los de exhibición. Los tres mejores arqueros de cada Federación son los que compiten, en total son unos ochenta o noventa y de aquí sale el equipo que representará a España. Así que el torneo a celebrar, probablemente en el mes de mayo en Huelva dará los representantes españoles en la próxima Olimpiada de Montreal.

—¿Qué cuesta un buen equipo de arqueros?

—Oscila de unas veinte a treinta mil pesetas?

—¿De qué está hecho y cuánto pesa un arco?

—De madera recubierta de fibra de vidrio. Con un peso entre treinta y ocho y cuarenta y cuatro libras para caballeros y de treinta y treinta y cuatro para damas. Desde luego que el alcance del arco en damas es menor, de ahí que las distancias de tiro sean inferior a la máxima de las competiciones de caballeros.

Otra particularidad de este deporte es la celebración de competiciones durante todos los meses del año. Bien de categoría nacional, comercial o internacional. Un calendario repleto que obliga a los competidores a estar en forma en cualquier época del año.

—¿Es totalmente amateur?

—Sí, total y desgraciadamente.

—¿Cómo subvencionáis los gastos?

—Tenemos una cantidad asignada para material que resulta en extremo escasa, sólo nos llega para la mitad del material utilizado. Se nos pagan, eso sí, desplazamientos y dietas en competiciones oficiales. Por otra parte contamos con la ayuda de las casas comerciales. Como se puede apreciar todos los que nos dedicamos

nich su llamante título de Fita-mil. Para hacerse una idea de la importancia de este triunfo hay que tener en cuenta que el título mundial conseguido recientemente lo tiene el americano Darrel Face con 1.313 puntos.

—¿Qué nivel técnico tenemos en España?

—A nivel de cualquier otro equipo europeo ya que el preparador nacional lo es también de varios países europeos.

—¿El actual campeón de España?

—Luis Culí, de la Federación Catalana. El record nacional lo ostenta Emilio Ramos, con 1.229 puntos, de la Federación Castellana.

—¿La categoría deportiva del equipo de Huelva?

—Es uno de los primeros de España. Como ya hemos dicho contamos con esta gran figura que es José Saavedra con su título de Fita-1.000. Por equipo estamos en presente temporada el subcampeonato de España en segunda categoría y el Fita-1.000. Por equipo estamos en los primeros puestos nacionales. Además contamos con la organización del mejor

simple, prueba de eso es que las damas en estado de gestación pueden practicarlo y de hecho lo practican sin ningún tipo de inconveniente.

—¿Con cuántos federados contáis?

—Más de doscientos. Pero los que asisten a línea de tiro —competiciones— unos veinte o treinta.

—¿Dónde se celebran estas competiciones?

—En unos terrenos que nos cede el Club de Golf. Relative a esto queremos hacer saber a quien corresponda la necesidad que tenemos de un local para organizar competiciones.

Próximamente y como reconocimiento a los éxitos obtenidos, el Gobernador civil en el transcurso de un homenaje hará entrega de una medalla a José Saavedra; será el próximo día veinticinco en los locales de la Ciudad Deportiva.

Igualmente nos informan que el próximo campeonato de España en su fase final tendrá lugar aquí en Huelva.

—¿Qué sistema se sigue para clasificar a los equipos?

—Actualmente se celebran en las distintas Federacio-

—¿Alguna cosa más que añadir?

—Bueno, repetir la necesidad que tenemos de un local cerrado para poder organizar competiciones. Pedimos poco, nos conformaríamos con poder disponer de una nave para competiciones en local cerrado. Hay que tener en cuenta que las distancias de tiro en los torneos en local cerrado son de veinticinco y dieciocho metros.

—¿Dónde tendrá lugar el próximo campeonato de España a celebrar en Huelva?

—Pues hasta la fecha, igual que el Costa de la Luz, en el recinto del Estadio Municipal.

Y nada más. A esperar la celebración de esos campeonatos que servirán para dar el refrendo multitudinario y definitivo a este nuevo y joven deporte en nuestra provincia como es el tiro con arco. Por nuestra parte, deseársle suerte desde las páginas deportivas de los martes de ODIEL.

RAFAEL MORPE